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Железнодорожный транспорт

— оценка —

Сколько стоит построить
EY оценила строительство магис-
трали в 1,06 трлн руб., из которых 
вложения государства должны со-
ставить около 380 млрд руб. По сло-
вам партнера компании Ольги Ар-
хангельской, 93% заявленной сум-
мы предполагается потратить на 
объекты транспортного хозяйства 
и связи, 6% — на основные объек-
ты строительства, еще 1% — на под-
готовку территории строительства, 
создание объектов подсобного и об-
служивающего назначения, а также 
на содержание дирекции.

Согласно расчетам аудитора, еже-
годный пассажиропоток к 2020 году 
составит 10,5 млн человек, а время 
в пути от Москвы до Казани — три с 
половиной часа.

Ольга Архангельская в своем до-
кладе на Санкт-Петербургском эко-
номическом форуме объяснила, 
что при аудите стоимости проект 
ВСМ сравнивали с международны-
ми аналогами, оценивали затра-
ты на различные элементы объек-
та, анализировали сметные расче-
ты и соответствия нормативной до-
кументации. Аудит объема работ по 
строительству показал, что высоко-
скоростную линию Москва—Казань 
возможно построить за четыре года. 
Стоимость строительства соответс-
твует мировым аналогам как по об-
щей стоимости, так и по удельным 
показателям.

«Сметная документация выпол-
нена в полном объеме. Требуемый 
объем корректировки составляет 
0,2%. Соответствие нормативно-тех-

нической документации должно 
быть доработано по мере актуализа-
ции и разработки новых норматив-
ных документов»,— заметила Ольга 
Архангельская.

К рискам EY отнесла увеличение 
стоимости проекта из-за необходи-
мости применения новых матери-
алов и возведения специальных 
конструкций, поскольку значитель-
ного опыта их производства на дан-
ный момент нет.

Генеральный директор Deutche 
Bahn International GmbH Оливер 
Питц представил в мае результаты 
технического аудита проекта ВСМ. 
Он отметил, что предложенные тех-
нические решения соответствуют 
современному состоянию техни-
ческого развития в странах, где ВСМ 
эксплуатируют на протяжении уже 
нескольких лет.

«Результаты расчетов продолжи-
тельности поездки, энергозатрат, а 
также средняя скорость движения 
поезда 257 км/ч являются обосно-
ванными и соответствуют между-
народному опыту»,— отметил Оли-
вер Питц.

Однако эксперт рекомендовал 
разработать программу контроля 
качества для сооружения безбал-
ластного верхнего строения пути и 
проверить опытным путем на про-
ектных скоростях все компоненты 
железнодорожной техники. Также 
он посоветовал провести комплекс-
ные геологические и гидрологичес-
кие изыскания.

«Все принятые в ТЭО решения яв-
ляются технически и технологически 
выполнимыми, однако для полного 
ввода объектов и всех сооружений в 

эксплуатацию в запланированные 
сроки потребуются высококвалифи-
цированное управление проектом и 
слаженная работа всех его участни-
ков»,— добавил господин Питц.

Один на всех или все на одного
Распоряжением правительства 

N384-р от 10 марта 2013 года магис-
траль Москва—Казань внесена в 
схему территориального планиро-

вания РФ в области федерального 
транспорта, автомобильных дорог 
федерального значения. В бюджете 
России на 2014 год также появилась 
строка по проекту ВСМ Москва — 
Казань, но окончательное решение 
о выделении денежных средств до 
сих пор не принято.

Дочерняя компания ОАО РЖД 
ОАО «Скоростные магистрали», за-

нимающаяся всеми проектами 
ВСМ, пока не объявила ни одного 
тендера, однако российские и меж-
дународные компании уже включи-
лись в гонку за них.

В одном из интервью первый 
вице-президент ОАО РЖД Алек-
сандр Мишарин рассказывал, что 
сейчас в России многие вагоност-
роительные предприятия разраба-

тывают специальный подвижной 
состав для будущей ВСМ. В пример 
он привел разработки Тихвинско-
го вагоностроительного завода, од-
нако там пока не желают рассказы-
вать о своих новинках. Техничес-
кий директор «РМ Рейл» Игорь Кон-
стантинов заметил, что его компа-
ния совместно с Санкт-Петербург-
ским государственным универси-
тетом путей сообщения разрабо-
тала специальную высокоскорост-
ную тележку 18-9890 с осевой на-
грузкой 20 тонн и конструкцион-
ной скоростью 140 км/ч, которую 
готова предложить для проекта 
ВСМ. «Эта модель предназначена 
для сочлененной платформы по 
перевозке крупнотоннажных кон-
тейнеров. Здесь мы применили 
идеи, породившие целый ряд ин-
новационных решений — в част-
ности, речь идет об оригинальной 
тормозной системе. Опытный об-
разец почти готов. Полностью про-
ект мы планируем завершить в 
ближайшие три года»,— пояснил 
Игорь Константинов.

Вице-президент «Евраза», руководи-
тель дивизиона «Железнодорожный 
прокат» Илья Широкоброд говорит, что 
его компания готова предложить свою 
главную разработку — длинные рель-
сы. «Для высокоскоростных магистра-
лей необходимы не просто 100-метро-
вые рельсы, а 100-метровые рельсы по-
вышенной прямолинейности и точнос-
ти изготовления профиля. „Евраз За-
падно-Сибирский металлургический 
комбинат“ уже произвел опытную пар-
тию рельсов ДТ350СС для скоростного 
совмещенного движения, 
предназначенных для ВСМ. 

Лакомый кусок
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Независимые консультанты предлагают РФ взглянуть на ВСМ с доходной стороны
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РЕКЛАМА

Аудиторская компания Ernst & Young (EY) оценила строительство высокоскоростной магистрали Москва — Казань в 1,06 трлн руб. Пока госу-
дарство принимает решение о выделении средств, заинтересованные в проекте компании наперебой предлагают свои услуги, а регионы, по 
территории которых пройдет магистраль, по инициативе Нижегородской области готовятся объединиться в ассоциацию.


